
Compte-rendu du CA
du lundi 14 janvier 2019

Lieu: Salle de réunion AA58
Durée : 18h30-22h15

PARTICIPANTS
Prénom Nom Fonction P/A/E/N
Myriam BASMADJIAN Co-présidente Excusé(e)
Eric TORTEREAU Co-président Présent(e)
Georges CATTENOT Trésorier Présent(e)
Jérôme MOUSSEAU Trésorier adjoint Excusé(e)
Jean-Luc DELPONT Secrétaire Présent(e)
Vincenh CALDERO Secrétaire adjoint Présent(e)
Olivier BISSON Administrateur Absent(e)
Philippe CARTIER Administrateur Présent(e)
Bernard CHAVANET Administrateur Absent(e)
Annie GUIGNIER Administratrice Présent(e)
Carole IFFENECKER Administratrice Excusé(e)

MAOUCHE Administratrice Absent(e)
Soline MARCHAND Administratrice Présent(e)
Adrien PERFUS Administrateur Présent(e)
Joël RICHEMOND Administrateur Absent(e)
Bruno ROLLET Administrateur Présent(e)
Maguy SOLDEVILA Administratrice Excusé(e)
Rédacteur du document : Jean-Luc DELPONT
Permanente : Chrystèle MACRON

LES CHIFFRES DU MOIS

Mois de : janvier
Nouvelles adhésions : 11 (contre 11 l'année précédente)

Global adhésions : 47 (contre 42 l'année précédente)
Montant adhésions : 2350 € (contre 2500 € l'année précédente)

PROCHAINE PRESIDENCE DE SEANCE TOURNANTE`
Jean-Luc DELPONT

PROCHAINS EVENEMENTS
DATE HEURE OBJET LIEU PARTICIPANTS

12/02/19 18h30 Permanence technique thermique AA58 JLD
14/02/19 18h30 Réunion à thème autoconstruction (13 inscrits) AA58 VC + AP
16/02/19 9h00 Permanence technique architecte AA58 CA
22-24/02 Journée Salon Primevère Eurexpo
07/03/19 18h30 Réunion à thème électricité AA58 BR
06/04/19 Journée Vide chantier
11/04/19 18h30 Réunion à thème plomberie AA58 BR

Ourida

En 2018, 218 nouvelles adhésions (223 en 2017, 227 en 2016). Total annuel, 581 en 2018 (615 en 2017, 583 en 
2016). Montants globaux 34700€ en 2018 (36820€ en 2017 et 33885€ en 2016).
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Point n° THEME Qui? Quand?

ORGANISATION / LOCAUX / MATERIEL
O-01 Oui

AG/ET

O-02 Oui

O-03 Oui

ODJ 
suivant

Problème de résiliation de l’assurance chantier

Annie a repris les recherches, deux touches, dont la MAIF.
En attente de deux propositions (Cabinets VERSPIEREN et DCB Lyon)...
A proposé la mise en place d'un livret de sécurité + sensibilisation + port des EPI.

Nécessité de faire une prise de contact physique pour expliquer le principe de 
couverture des bénévoles.

A voir , l'opportunité de créer un « livret de sécurité » pour accompagner les castors 
et favoriser leurs échanges avec leur assureur.

Voir si une réunion à thème + supports seraient intéressants.

Préparation AG 2019
L'AG 2019 se fera chez Vincenh et Soline le 16/03.
Vincenh doit trouver une solution pour des tables et des chaises => pris contact avec 
la mairie, ce sera OK.
Demander tout de même aux gens qui viennent s'ils peuvent amener des chaises.

L'annonce de l'AG a été faite dans la gazette de janvier.
L'adresse ne sera communiquée qu'aux personnes inscrites. Pour l'invitation, on peut 
indiquer « Vernioz », fléchage à prévoir dans le village.

Repas => Rosy prévoit un couscous, a besoin d'un point de chauffe, il y aura la 
gazinière + deux tri-pattes.

Prévoir le barnum en cas de pluie (association).

Programme = 
- accueil café/croissant 8h30-9h00
- le « qui fait quoi » (les personnes dans la salle qui sont volontaires, durée limitée !)
- point administratif réglementaire
- élections et repas
- réunions d'échanges
-présentation d'un projet (à trouver! Voir avec Jérôme MOUSSEAU / Maxime & 
Riquette), durée 30'

Planning détaillé à transmettre par Chrystèle.

Point sur la salariée

Entretien annuel fait ce jour par Eric, le document au propre sera transmis à Chrystèle 
fin de semaine.

Le CA propose 10% d'augmentation et une prime de 1000€ => OUI à la majorité.

Chrystèle travaillera 15 heures supplémentaires sur Février.
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O-04 Oui

O-05 Oui

0-06 Oui Vincenh

ACTIVITES
A-01 Oui

Chrystèle

Chrystèle

A-02 Oui Réunions à thème
Prochaines réunions à thème, voir agenda.

VC/AP

Idées de prochaines réunions
VC+AP

Emmanuel DERAGNE peut prévoir une réunion à thème sur les toitures végétalisées. Chrystèle

Chrystèle

Construire et rénover en matériaux de récupération Celia Auzou

Point sur les locaux de l’AA58
SCICABULLE a emménagé, tous les bureaux sont occupés !

Proposition d'embaucher une employée pour gérer toutes les tâches administratives 
de l'AA58 => n'a pas abouti...

Modifications de l'installation électrique restant à faire (commandes d'éclairage) => 
Bruno
Problème de la gâche de la porte d'entrée qui ferme mal => Adrien va regarder...
Demande faite pour des prises RJ45 en salle de réunion => Bruno
Intervention à prévoir le 1er mars.
Réintégrer le nouveau design dans tous les supports de com des Castors : gazette FAIT 
(mais pas figé, améliorations bienvenues!), reste en cours...

Visu 3D pour le stand Primevère en cours...
Banderole à faire cette semaine!
Panneau de chantier, dans la semaine.

Vincenh

URGENT

Besoin de logiciel d'infographie pour Chrystèle : Photoshop sera installé sur son poste 
(mini-formation à prévoir par Vincenh).

Visites de chantier :
- Adrien propose un contact à lui qui peut organiser une visite de chantier d'une 
maison bois avec gros panneaux structurels préfabriqués début d'année.
=> chantier à Bourgoin-Jallieu ?

Philippe HEITZ à Burdignes, sur l’installation solaire avec retour d’expérience du 
système SOLISART => est OK pour une visite à prévoir courant avril, voir avec lui
- Célia a fait une maison en Ardèche en réemploi, visite à programmer au printemps! 
La rappeler

Voir la faisabilité d'un Facebook Live pour diffuser en direct la réunion. Test à faire 
pour la réunion à thème du 14/02.

Réunion à thème « conception de son habitat » (VC+CA) à renouveler, date à caler.
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A-02 Oui

A-03 Oui Permanences techniques

12-févr.

Chrystèle

Permanence technique « Architecture » avec Célia AUZOU, prochaine date Célia AUZOU 16-févr.

A-04 Oui

Maguy

A-07 Oui Groupement d'Achat Granulés
Date limite pour la prochaine commande le 5 mai. Chrystèle

A-08 Oui

A-09 Oui Chrystèle

PROJETS

- Un sujet sur la gestion/préservation de l’eau dans son habitat : 
  Récupération d’eau de pluie : les solutions techniques et les usages
  Les systèmes d’économie de l’eau : mousseurs …

- Gestion de l’humidité dans son habitat : 
  Pb de l’humidité sur l’habitat existant : déterminer la / les sources de    l’humidité et 
solutions pour y remédier
 Dans une construction, rénovation, les points de vigilance pour éviter l’humidité

- « Comment évaluer le budget de mon chantier ? »
 Liste de tous les postes (y compris les taxes) pour chiffrage pour aider à  formaliser un 
tableau prévisionnel et dépenses réelles.

- M Toitot peut animer une nouvelle réunion sur l'autonomie d'une maison. Date à 
proposer.

- Georges doit demander à Eric des Ateliers vert du solaire s'il est possible d'animer 
une réunion sur les énergies renouvelables que son le solaire et l'éolien.

Voir si possibilités de faire des réunions à thèmes délocalisées, voir si salles 
disponibles (par exemple OXALIS en Savoie).

- Réunion avec ENERCOOP à reprogrammer ?
- La couverture des risques d’un projet de construction : à monter par un adhérent, 
appuyé par un PRO (assureur) ?
- Problématiques sur pisé, Thierry BARUCH ?
- Traitement et potabilité de l’eau (pluie, puits, forage…)
- L’outillage, comment s’équiper, coûts, ….

Permanence « performance énergétique & réglementation » avec Jean-Luc, prochaine 
date 

La personne de BATIPERF viendra en auditeur pour la prochaine réunion 
« thermique », dans le but d'en monter une en Savoie (Grand Bornand).
Transmettre à JL ses coordonnées

Jean-Luc

Chrystèle

Permanence technique « Structure béton » organisé par Antoine Stricker. Le 
relancer pour une date!

Le quizz du bâtisseur
Le nom ne fonctionne pas, il n'évoque pas les renseignements que peuvent obtenir les 
visiteurs pour l'autoconstruction. Il faut donc trouver un autre nom. Brainstorming à 
envoyer au CA.
- Jeu de cartes à étoffer
- Prévoir des copies du jeu de cartes pour que les joueurs puissent les emporter 
(support de communication)

Salon Primevère : 115 tickets d'entrée (6€ en prix public, vendu 3€).
Pas beaucoup de demandes...

Lancer un appel à volontaires pour le stand.

Pas de conférence retenue cette année.

Chrystèle

Eric

Prochain vide-chantier : le 6 avril
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P-01 Oui

P-03 Oui

SKYPE

COMMUNICATION ET RELATIONS ASSOCIATIONS
C-01 Oui

Eric

C-02 Oui

C-03 Oui

C-04 Oui

Vincenh

C-05 Oui
Maguy

Suite à l’AG, les objectifs associatifs sont les suivants :  
- Etablissement d’une charte déontologique (Castors/Pro) : en cours …
- Vidéo publicitaire (teaser) : non réalisé
- Démarche information Castors pour Banque et agences immobilières : en cours 
- Maintien des réunions Castorettes : non réalisé
- Mise en place de conventions avec d’autre asso en cours …
- Refonte du site internet 
- Carte des chantiers participatifs
- Petites annonces
- Plateforme de paiement adhésion en ligne
- Enregistrement/gestion des adhérents
- Photothèque construction
- Boite à outils « comment apprendre », « difficultés et avantages »
- Forum intégré au site
- Créer une vidéo publicitaire (teaser)

AGE pour …. changement de nom ?

Refonte site internet
Présentation très rapide faite en CA : comptes importés, système des groupes sur le 
forum, suivi des tâches à accomplir avec Framaboard.

Réunion SKYPE prévue le 
Pseudo JLD : jl.delpont.heliasol

Jeudi 07/02 à 
20h30

Les Castors du Centre sont en danger d’extinction !
Il n’auront plus accès à une assurance des bénévoles cette année.
Souhaiteraient que nous reprenions leur activité, OK à priori.

Leur demander des renseignements plus précis sur leur activité (adhérents et anciens 
adhérents, organisation, matériel, finances…) et si possibilité de point relais pour 
garder une porte d’entrée locale.

Charte de déontologie
Remodifier la charte existante sur le site.
Proposition de former un groupe de travail concernant la réflexion sur la place des 
professionnels dans l’association :
- Visibilité sur le site (adhérents PRO)
- Caution de l’association et risque
- Principes de partenariat
- Accès aux prix artisans
 Définir une charte de déontologie :
Tableau initié en réunion, à diffuser et compléter.

Eric
Adrien
Jérôme
Bruno

Panneaux de chantier
200 à commander, avec le nouveau logo. URGENT !!!

Chrystèle
Vincenh

Nouveau logo et charte graphique

Annonce du nouveau logo prévue en janvier 2019.
Les documents à modifier avec le nouveau logo ont été listés par Chrystèle.
Le kakémono est aussi à refaire.
Plan de stand 3D sur sketchup en cours de réalisation...
Week-end rencontres Castors
Proposition d'organiser un week-end Castors dans une ferme dans la Loire. Aller 
repérer les lieux. Maguy a un contact.
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C-06 Oui Relations de communication avec Approche paille
Demande de Pierre l'écoleau :
Approche paille, association de construction paille au centre de la France propose une 
mutualisation de services entre eux et les Castors : visites de chantiers, échange de 
communication, proposition de tarifs réduits entre les 2 associations...
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